
令和５年度 第 2 回 藤沢市立鵠沼中学校 学校運営協議会会議録 

  

開催日時 2023 年 6 月 13 日（金）9 時半～ 

場  所 鵠沼中学校パソコン室 本館 3 階 

 

 

 

出 

席 

委 

員 

 

渡邉 美子  （会長・鵠沼ふれあいトライアングル会長） 

小路 成明  （副会長・鵠沼中学校 校長） 

浅場 秀男  （民生委員児童委員） 

和田 まや子 （鵠沼地区青少年育成協力会委員） 

後藤 渉   （鵠沼中学校 PTA 会長） 

山口 秀俊  （鵠沼市民センター長） 

鈴木 茂和  （元鵠沼中学校校長） 

雨澤 義則  （元鵠沼中学校 PTA 会長） 

長谷川 友子 （元鵠沼中学校 PTA 副会長） 

加瀬 晶   （鵠沼中学校 教頭） 

足達 航   （鵠沼中学校 教務主任）          以上 11 名 

次 
第 

 

１． 前回第１回の議事録 内容確認 

 

２．議題について検討 

議題 「学校運営や子どもを取り巻く状況・課題把握・解決策について」 

＊不登校や登校しても教室に入れない生徒の支援ルームの設置を検討 

＊支援ルームは、大人の見守りがあり、安全と安心が保たれる居場所にしたい 

＊設置にあたり既存の教室の補修が必要な場合に、環境改善のための予算を充てるの        

   が難しいことが予想される。→市教委・教育指導課にご協力を仰げないか？ 

  ＊とにかく学校現場にマンパワーが不足している現状 

各校にスクールカウンセラーを常駐させていこうという国の方針が出ていることもあ

り、鵠沼中学校運営協議会として人員の拡充を市に提案することが有効では？ 

    

３．支援ルーム候補教室見学〈10:30～10：50〉 

  現相談室：南棟 1 階 

 

４．その他 

  ＊生徒の学校生活および学習活動についての近況報告（小路副会長） 

  ＊今後、部活動の地域移行について話し合う機会があれば（雨澤委員） 

 

５．閉 会（11 時 55 分） 

 



 

協 

議 

内 

容 

 

２． について 

 加瀬委員・・・コロナ禍も明けて通常の教育活動が戻りつつあるなかで本校には不登校生

徒、教室に入りづらさを抱えている生徒が増えてきている。市内中学校にはそういった生

徒に対する支援教室を設置しているところがあり、実際に運用されている設置状況の情報

共有をしたい。本校は改築を控えているため設置には制限が出てくるが、既存の教室（相

談室）を活用するかたちで支援ルームができたらと考えている。 

渡邊会長・・・ある程度、スペースに余裕のある学校でないと設置は難しいのでは？ 

小路副会長・・この情報提供されたケースは、国際教室開設用の予算に基づき設営された

ものの国際教室が必要なくなり支援教室に転用できたもの。 

和田委員・・・支援教室設置に関して、予算は容易に充てられるものなのか？ 

山口委員・・・それに特化した予算というものはない。学校に分配される予算として市教

委・学校施設課は修繕を目的とした使い方が多いが、教育指導課の方には必要な用途と認

められたら使える予算もある。どうして必要か、を明確に示すことが求められる。 

鈴木委員・・・学校に安全、安心な居場所があることが大事。そこには、あたたかく見守

る大人がいると尚更良い。特別支援には予算や人材が充てられているのに、不登校や教室

に入りづらい生徒に対するケア不足は否めない。コミュ二ティースクールとして、不登校

生徒等のための対策にしっかり予算立てするように要望を出してみるのも一案。 

 

３． について 

ハード面の設営は、そこまでハードルは高くなさそう。エアコンや照明のスイッチは新調

できると良い。建て替えに備えて、可動式のパーテーションを用いるなどする。 

小路副会長・・先ずは校内で支援ルームの設置・運用をしてみて、教職員の共通理解がで

きた上で発展的にできることを模索した後、広くご協力をいただくこともあるかと。 

 

４． について 

 小路副会長・・5/20 の体育祭は当日未明まで降雨にみまわれたため、グラウンドコンディ

ション不良であったが、KFP のみなさまはじめ教職員および生徒たち皆さんの協力により 

 水出しができて状況が改善され 1 時間遅れではあったが開催にこぎつけた。久しぶりの声

だし応援ができて、声援をおくりあう様子がみられ素晴らしかった。5/28～30 の二泊三日

3 年生は京都・広島への修学旅行へ無事に行ってきた。週末に重なったこともあり京都駅で

の人出もすごかったが、コロナ禍前に戻ってきたように感じられた。各運動部は市総体に

むけて活動が活発になっている。それぞれに頑張ってほしい。 

 雨澤委員・・・急ぎではないが、昨今の部活動地域移行が話題になっていることもあり、

鵠沼中学校における今後の展望を話し合う機会があれば。 

 小路副会長・・ちょうど市教委から市内中学校一校につき一モデル部活を選定して今後の

活動の在り方を検討するように、との話しがあったところ。また何か変化があればお伝え

していく。 

 次回開催日程 2023 年 10 月 26 日（木）9：30～ 

 場 所 鵠沼中学校パソコン室 本館 3 階 

  

  

 


